

## Région

### Safari-fiscal

Le 18 mars a eu lieu le Safari fiscal, randonnée urbaine avec mini-conférences, dans le centre-ville de Tours

pour comprendre les mécanismes d'évasion fiscale pratiqués par des multinationales. Les participants ont pu découvrir les acteurs incontournables de l'économie mondiale dont le comportement fiscal a été questionné par des institutions européennes, des enquêtes de journalistes ou des rapports de la société civile.

Pour en savoir plus, cliquez [ici](#).



### Visite des partenaires

Du 25 mars au 2 avril, la région Centre a accueilli trois de nos partenaires: DIAGANA Seybane de Mauritanie (association GRDR), KIKOULOU KILIOU Bonnaventure du Togo (association MAPTO) et BALLO M'Pe dit Boureima du Mali (association AMASSA Afrique verte).

Pour en savoir plus, cliquez [ici](#).



### Elections présidentielles

Dans le numéro du dimanche 30 avril du JDD, 61 associations et ONG, dont le CCFD-Terre solidaire, signent une tribune dans laquelle elles appellent les citoyens à aller voter au second tour de la présidentielle et à se mobiliser face à ceux qui prônent le repli sur soi.

Pour en savoir plus, cliquez [ici](#).

## Dossier

### Devoir de vigilance: le Conseil Constitutionnel valide l'essentiel de la loi

Le Conseil Constitutionnel a rendu sa décision suite à la saisine dont il a fait l'objet concernant la loi sur le devoir de vigilance des multinationales. Il a jugé conforme à la Constitution l'essentiel du texte, validant ainsi la création d'une nouvelle obligation de vigilance pesant sur les entreprises multinationales, en matière de protection des droits humains et de l'environnement.



Pour en savoir plus, cliquez [ici](#).

### Victimes de la sécheresse et de Boko Haram, les éleveurs du lac Tchad appellent à la solidarité

Dans un environnement déjà fortement fragilisé par la sécheresse, les populations de la région du Lac Tchad sont soumises aux violences et aux déplacements forcés liés aux incursions de Boko Haram. Exposées à la perte de leur bétail et de leurs récoltes, elles sont confrontées à un début de famine. Le CCFD-Terre Solidaire et son partenaire local, la plateforme d'éleveurs Kawtal, lancent un appel à la solidarité.



Pour en savoir plus, cliquez [ici](#).

## Loir-et-Cher

### Visite du partenaire de l'association AMASSA Afrique verte

Du 2 au 9 avril, le Loir-et-Cher a accueilli un des partenaires du CCFD-Terre solidaire. BALLO M'Pe dit Boureima représentait l'association AMASSA Afrique verte Mali. Cette association lutte pour la sécurité et la souveraineté alimentaire.

Lors de sa venue dans notre département, il a pu rencontrer diverses associations: la FRAPS (Fédération Régionale des Acteurs en Promotion de la Santé), « L'étincelle » à Contres, l'ADDEAR41 (Association pour le Développement de l'Emploi Agricole et Rural du Loir-et-Cher). Il a également visité des exploitations agricoles et ainsi pu approfondir ses connaissances sur notre agriculture. Au lycée Augustin Thierry de Blois, un atelier avec des étudiants et le MRJC a été organisé sur le thème des déchets alimentaires.



Du 27 octobre au 5 novembre prochain, un groupe de 12 jeunes de la région Centre et des alentours se prépare à poser Un pied en Palestine pour y rencontrer les partenaires du CCFD-Terre Solidaire Palestiniens et Israéliens, qui œuvrent pour la paix. Ce voyage est organisé et co-construit par les participants c'est pour cela qu'un week-end de préparation aura lieu les 17 et 18 juin, proche de Blois. Il reste quelques places; si vous êtes intéressés contactez Léticia au 06 14 48 90 09.

Tarif: 900 euros/personnes

Sur RCF (Radio Chrétienne Française), Sylvie Bukhari-de Pontual, la présidente du CCFD-Terre Solidaire, livre son regard sur l'actualité. Vous pouvez écouter cette chronique chaque samedi à 8h10. Les fréquences sont 96.4 pour Blois et 101.9 pour Vendôme.

### Elections présidentielles

Le premier tour des élections a eu lieu et dimanche prochain nous voterons pour élire notre futur président. Plusieurs mouvements et associations, dont le CCFD-Terre solidaire, se sont associés afin d'écrire une déclaration commune. Allez à la page 3 pour lire celle-ci.

### Animations Carême

Pendant le temps de Carême, des équipes locales ont organisé des animations à Vendôme, Blois (paroisse Saint Pierre - Saint Joseph), Marolles et Oisly. Les participants ont pu discuter sur le thème « Citoyens responsables, transformons la clameur du monde en espérance » puis partager un bol de soupe. Notre partenaire Boureima était d'ailleurs présent à Marolles l'après-midi avec les enfants et le soir pour le bol de soupe suivi d'une présentation de son association AMASSA Afrique verte.



### Dates à retenir:

- Assemblée diocésaine: mercredi 14 juin à 19h à la maison diocésaine (5, rue d'Artois à Blois)

CCFD - Terre solidaire  
5, rue d'Artois  
41 000 Blois  
ccfd41@ccfd-terresolidaire.org

facebook (page régionale): <https://www.facebook.com/ccfdterresolidaire.centre>  
blog régional: <http://blog.ccfid-terresolidaire.org/centre/>  
site national: <http://ccfd-terresolidaire.org/>

## Transformons la clameur du monde en espérance

A la veille d'une échéance électorale cruciale, en tant qu'organisations et mouvements catholiques, nous souhaitons de nouveau participer au débat politique.

Nous entendons et nous partageons l'inquiétude légitime de certain-e-s de nos concitoyen-ne-s, compte tenu des situations souvent difficiles qu'ils vivent. Mais nous refusons de nous laisser instrumentaliser par ceux qui voudraient nous convaincre que nous ne pouvons pas construire ensemble l'avenir de notre pays.

Il est toujours possible, sans perdre son identité, de développer une politique plus respectueuse de la diversité et de la cohésion entre les territoires et de s'ouvrir à l'autre, à la richesse des différences, à ceux qui n'ont pas la même couleur de peau, la même origine sociale, le même sexe, la même langue, la même culture.

« L'autre est un don », soulignait le Pape François lors de son dernier message de Carême [1]. Comme nous l'avions rappelé avant le premier tour de l'élection [2], nous pensons que les solutions aux problèmes auxquels notre société est confrontée se trouvent dans l'ouverture, le dialogue et la participation de chacun de nous pour construire ensemble une France et une Europe plus ouvertes et plus justes dans un monde de droit et de dignité.

Les dizaines de milliers de bénévoles de nos organisations et mouvements sont témoins tous les jours que la réalité de la société française, ce sont des milliers d'actions concrètes qui construisent une planète plus solidaire et fraternelle. Ceci nous permet d'affirmer que l'acceptation de la diversité au sein de la République ne menace pas l'unité nationale. Elle ne remet pas en question l'existence d'une culture commune, de valeurs partagées, d'une même appartenance à l'Humanité.

A nos concitoyen-ne-s qui éprouvent déception ou désarroi devant les résultats du premier tour, nous voulons dire aujourd'hui que la clé réside dans notre capacité à dépasser nos peurs et à les transformer en une dynamique collective constructive. L'avenir de notre pays est ouvert, il ne tient qu'à nous de ne pas nous enfermer et d'agir librement, en conscience, pour le garder ouvert.

Comme l'affirmait la Conférence des évêques de France au lendemain du premier tour des élections, « aujourd'hui, le risque principal serait de renoncer à lutter pour l'avenir et de céder à la tentation du fatalisme » [3]. Croyants et non croyants, nous devons tous nous mobiliser pour mettre la diversité de nos talents au service de la société.

Nous, organisations et mouvements d'Eglise, avons vocation à prendre parti quand la dignité de l'homme est en question. Nous sommes bien dans notre rôle, lorsque nous proclamons que le monde d'aujourd'hui a moins besoin d'affrontements, de divisions et de fermetures que de bienveillance, de justice et de fraternité, cette fraternité qu'avec la liberté et l'égalité, la République nous demande de vivre.

A l'heure de faire un choix entre deux visions de la société, ne cédon pas à la tentation du repli sur soi, refusons de laisser instrumentaliser l'Evangile, recentrons le débat sur les vrais sujets et transformons la clameur du monde qui nous entoure en espérance. Réaffirmons notre foi en l'autre, « tout homme et tout l'homme », et en nos capacités à construire notre destin commun.

**ACE, ACI, ACO, Apprentis d'Auteuil, Association des cités du Secours catholique, CCFD-Terre Solidaire, Chrétiens dans l'enseignement public, Chrétiens en Forum, CMR, Communauté Mission de France, Confrontations, DCC, Entrepreneurs et dirigeants chrétiens, Fondacio, JOC, Justice et Paix, MCC, MCR, MRJC, Ordre de Malte, Pax Christi, Secours catholique, Semaines sociales, Voir Ensemble,**

[1] « La Parole est un don. L'autre est un don », message du Pape François pour le Carême 2017.

[2] « Pour une citoyenneté responsable et engagée », tribune signée par 28 organisations et mouvements catholiques – 13 avril 2017, La Croix.com.

[3] « Elections présidentielles : l'Eglise redit son rôle et rappelle ses fondamentaux », Conférence des Evêques de France – 23 avril 2017.